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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

46 таймырских хозяйств получили финансовую поддержку на возмещение части затрат, 
связанных с реализацией продукции объектов животного мира, водных биоресурсов и их 
переработки  

По информации Управления по делам коренных малочисленных народов и вопросам 
сельского и промыслового хозяйства Администрации муниципального района, 46 таймырских 
хозяйств получили финансовую поддержку в виде субсидии на общую сумму порядка 30 млн. 
рублей на возмещение части затрат, связанных с реализацией мяса дикого северного оленя, 
водных биологических ресурсов и продукции их переработки.  

Среди заявившихся получателей – 10 крестьянско-фермерских хозяйств, 12 
индивидуальных предпринимателей, 9 обществ с ограниченной ответственностью, 6 
сельскохозяйственных артелей, два оленеводческих сельскохозяйственных 
производственных кооператива и другие предприятия коренных малочисленных народов 
севера, деятельность которых связана с реализацией продукции объектов животного мира 
(мяса дикого северного оленя), водных биологических ресурсов и продукции их переработки.  

Общий объём реализованной продукции этими хозяйствами составил: порядка 610 тонн 
мяса дикого северного оленя и около 1 385 000 тонн рыбы.  

Финансовая поддержка была предоставлена в пределах лимитов бюджетных 
обязательств на основании статьи 50 Закона Красноярского края 2008 г. № 7-2660 «О 
социальной поддержке граждан, проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком 
муниципальном районе Красноярского края».  

Другим основанием для её предоставления является Постановление Правительства 
Красноярского края 2011 года № 79-п «Об утверждении порядка, условий предоставления и 
возврата финансовой поддержки на возмещение части затрат на оплату потребления 
электроэнергии, связанного с производством сельскохозяйственной продукции, на 
возмещение части затрат, связанных с реализацией мяса домашнего северного оленя, на 
возмещение части затрат, связанных с реализацией продукции объектов животного мира 
(мяса дикого северного оленя) и (или) водных биологических ресурсов и продукции их 
переработки, порядка определения объёма финансовой поддержки, размеров ставок 
субсидирования за единицу (килограмм) реализованной продукции мяса домашнего 
северного оленя и продукции объектов животного мира (мяса дикого северного оленя) и (или) 
водных биологических ресурсов и продукции их переработки, коэффициентов перевода 
продукции водных биологических ресурсов в условную единицу (продукции их переработки) в 
Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В детской библиотеке Дудинки продолжается капитальный ремонт 
 В рамках проекта материально-технической модернизации муниципальных библиотек 
Красноярского края продолжается капитальный ремонт в помещениях детской библиотеки 
Дудинской ЦБС.  
 Подрядной организацией ООО «Ремонтно-строительная компания», в соответствии с 
утвержденной проектно-сметной документацией, уже произведены демонтажные работы, 
устройство армированных цементных стяжек пола, расширение дверных проемов и замена 
чугунных радиаторов отопления монолитными биметаллическими. В зале юношеской 
литературы проведены работы по укладке пола керамогранитом. Стены холла, залов детской 
и юношеской литературы облицованы гипсокартонными листами. Входная группа оформлена 
новой утепленной дверью. На данном этапе специалисты выполняют установку конвекторов и 
прокладку трубопроводов отопления, проходящих по всем помещениям библиотеки. 
 Все работы ведутся специалистами с соблюдением норм техники безопасности и 
охраны труда, правил пожарной безопасности. Подрядчиком предоставляются все 
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необходимые документы, подтверждающие соответствие работ предъявляемым к ним 
требованиям.  
 Ремонтные работы планируется завершить к концу ноября. В этот же период к 
художественному оформлению помещений, монтажу фасадной вывески и светового короба 
приступят дизайнеры красноярской фирмы ООО РА «АртСтиль». 
 
Приз Главы города у команды «Таймыр-Энергия» 

8 ноября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса завершился открытый 
кубок по мини-футболу на приз Главы города. Одиннадцать команд с 10 октября по 8 ноября 
по олимпийской системе боролись за главный приз – профессиональный мяч с официальной 
символикой чемпионата России по мини-футболу.  

По итогам соревнований первое место завоевала команда «Таймыр-Энергия», 
почетное второе место у сборной «Образование» и заслуженное третье – «ТК-1». В 
номинации «Самый полезный игрок» были отмечены: Анатолий Кузьмин («Таймыр-Энергия»), 
Дмитрий Меновщиков («Образование») и Евгений Кузьмин («ТК-1»). Главным судьей 
соревнований выступил тренер по мини-футболу МАУ «ДСК» Денис Бабыкин. 

Все победители награждены грамотами и кубками, а чемпион соревнования – команда 
«Таймыр-Энергия» помимо медалей и кубков получила приз Главы города Дудинки Юрия 
Гурина. 
 
В Дудинке завершилось первенство по мини-футболу среди школьников 

8 ноября в спортивном зале Дома физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 
завершилось открытое первенство города по мини-футболу в рамках «Школьной спортивной 
лиги» среди школьных команд юношей 2002-2003, 2004-2005 и 2006-2007 г.р., проходившее в 
рамках муниципального проекта «Школьная спортивная лига».  

В общекомандном зачете первое место заняла сборная Дудинской гимназии. Второе – 
завоевала команда школы № 4, на третьем месте оказались спортсмены пятой школы.  
По итогам соревнований определены имена лучших спортсменов первенства. Звание 
лучшего вратаря присвоено ученику школы № 5 Ивану Лебедеву. Лучшим защитником 
первенства признан Данил Гончаренко (школа № 5). Звания лучшего бомбардира и игрока 
присвоены учащимся школы № 3 Дмитрию Шишову и Егору Демьяненко соответственно, 
лучшим нападающим первенства определен Максим Иващенко, учащийся школы № 7. 
Команды, занявшие призовые места, награждены дипломами, кубками и медалями. Лучшим 
спортсменам первенства вручены кубки и грамоты.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске началось обучение волонтеров «Норникеля», планирующих работать на 
Универсиаде-2019 в Красноярске.  

До Универсиады осталось 478 дней: она пройдет в столице края с 2 по 12 марта 2019 
года. «Норникель» стал генеральным партнером Универсиады. В рамках подготовки к этому 
спортивному событию мирового масштаба компания модернизирует фанпарк «Бобровый 
лог», где в рамках Универсиады будут проводиться соревнования по горным лыжам. 
Вложения в этот спортивный объект составят свыше 1,5 миллиарда рублей. 

Также «Ноникель» финансирует обучение персонала - тим-лидеров и волонтеров. Более 
того, компания набирает свою команду корпоративных волонтеров для работы на 
Универсиаде из числа работников компании и членов их семей. 

«Мы отсмотрели большое количество анкет - более 250. 160 заявок отобрали для 
программы обучения, из них 120 человек - норильчане, остальные будущие волонтеры из 
других регионов присутствия компании. Норильчане оказались очень активными. Это, кстати, 
один из важных критериев отбора наряду со знаниями иностранных языков, увлечением 
физкультурой и спортом, коммуникабельностью и стрессоустойчивостью. Единственное 
непременное условие - возраст. Волонтеру должно исполниться 18 лет к марту 2019 года», - 
рассказала Яна Гриб, руководитель проектного офиса «Норникеля». 
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На этой неделе корпоративные волонтеры «Норникеля» пройдут 
тестирования и преступят к обучающим занятиям и тренингам. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Аэропорт Норильска готовится к завершающему этапу реконструкции 
  Росавиация совместно с «Норникелем» реализует в Красноярском крае уникальный 
проект реконструкции аэропорта «Норильск». 

Первые два этапа были успешно проведены в 2016-2017 годах, и наконец, в июне 2018 
года стартует ключевая завершающая фаза работ. 

Данный проект важен не только для Норильска, но и для Красноярского края и России, 
в том числе, в части освоения Арктики. По завершению реконструкции аэропорт северного 
города станет самой современной воздушной гаванью, отвечающей всем строгим нормам. 

Уникальность проекта состоит в том, что во время всей реконструкции авиационное 
сообщение с материком не прерывалось. Даже в самый сложный 2 этап, когда не было 
возможности принимать крупные воздушные суда, оно велось за счет использования судов 
малой авиации типа АТR-42/72 и Ан-24/26. 

В период третьего этапа в «Норильске» никаких ограничений не будет. Все желающие 
улететь на «материк» смогут сделать это на комфортабельных лайнерах типа «Боинг». 

Свое согласие на организацию пассажирских перевозок в летний период 2018 года уже 
подтвердила авиакомпания NordStar. Кроме того, о своей заинтересованности заявила 
авиакомпания S7. 

Билеты на летнее расписание 2018 года поступят в свободную продажу 
предварительно в декабре. Продажа билетов будет вестись на официальном сайте 
авиакомпании www.nordstar.ru, в билетных агентствах и на сайтах по продаже билетов. 
Приобрести их можно будет любым удобным способом и в любое время.  

Как отметил в интервью ИА «Таймырский телеграф» генеральный директор ООО 
«Аэропорт «Норильск» Андрей Никифоров: «Мы прошли самый напряженный этап 
реконструкции, и летом 2018 года возвращаемся к наиболее комфортному для норильчан 
режиму работы». 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Лишь треть красноярцев могут позволить себе ипотеку 

Чуть больше трети семей Красноярского края могут позволить себе приобрести жилье в 
ипотеку. Данные соответствующего исследования опубликовало московское агентство «РИА 
Рейтинг». 

Как отмечают авторы, в последние годы в стране держался рекордно высокий уровень 
строительства жилья, и число отдельных квартир и жилых домов в России превысило 
количество семей: «Таким образом, теоретически каждая семья может уже жить в своей 
отдельной квартире или доме», — считают составители рейтинга. 

Специалисты составили рейтинг доступности ипотеки в регионах РФ. При его 
составлении московские специалисты учитывали следующие показатели: чтобы накопить на 
типовую 2-комнатную квартиру, семья должна тратить на оплату ипотеки 70 % своих 
ежемесячных доходов, при этом работать должен минимум один член семьи. 

В рейтинге доступности ипотеки Красноярский край занял 8 место. Специалисты 
посчитали, что в 2017 году покупка квартиры в ипотеку стала доступна для 37,1 % семей края. 
Авторы рейтинга отметили, что за 2 года этот показатель увеличился: в 2015 года таких 
семей было 24,4 %. 

Хакасия оказалась на 18 месте, а Тыва — на 76. Там, по мнению специалистов, ипотеку 
могут себе позволить 31 % и 14,3 % соответственно. Лидером рейтинга стал Ямало-Ненецкий 
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автономный округ, там ипотека доступна для 66,3 % семей. На последнем месте оказалась 
республика Дагестан с показателем 7 %. 

Специалисты добавили, что в этот список не вошла Чеченская республика из-за 
«отсутствия релевантных данных». 

newslab 
 

Красноярки не торопятся заводить детей. За это их критиковал главврач перинатального 
центра. 

Жительницы Красноярского края стали позже рожать. К таким выводам пришли 
специалисты Красноярскстата, проанализировав средний возраст женщин при рождении 
детей. Как уточнили Newslab.ru, речь идет не о первом ребенке, а в целом о возрасте 
рожающих женщин: «Это средний показатель». 

Согласно данным исследования, в 2016 году жительницы городов края становились 
мамами в 29 лет, в то время как женщины из сельских территорий рожали ближе к 27 годам. 
На год младше красноярские мамы были в 2011 году: тогда горожанки рожали в 28, а селянки 
— почти в 26 лет. 

За 16 лет средний возраст матерей увеличился почти на 4 года: в 1990 году красноярки в 
городах рожали в 25,5 лет, в поселках мамы были чуть младше 25 лет. 

По мнению главного врача Красноярского перинатального центра (ул. Академика 
Киренского, 2а/1) Андрея Павлова, поздние роды связаны с тем, что женщины сперва хотят 
построить карьеру и обеспечить себя необходимым имуществом (купить квартиру и машину). 

Он раскритиковал красноярок за поздние роды и подчеркнул, что они рожают максимум 
одного ребенка. По мнению врача, это усугубляет демографическую ситуацию в крае. 

Newslab.ru 
Здравоохранение края поддержат на 39 млрд рублей 

В 2018 году расходы бюджета на здравоохранение Красноярского края увеличатся на 2,3 
млрд рублей. Об этом сообщил и.о. министра финансов края Владимир Бахарь в рамках 
обсуждения проекта регионального бюджета на 2018 год и плановый период 2019-2020 годов 
с депутатами Законодательного Собрания.  

«Общие расходы, которые предусмотрены в бюджете, за счет региональных и 
федеральных средств увеличиваются на 2,3 миллиарда рублей и в 2018 году составят 39,3 
миллиарда рублей (в этом году — около 37 миллиардов). В этих расходах около 8 
миллиардов рублей — это инвестиции в стройки. Колоссальная цифра! Основное — краевая 
больница. Кроме того, предусмотрены средства на третью очередь онкоцентра, на разработку 
второго, третьего и четвертого этапов реконструкции краевой больницы, на завершение и 
ввод в эксплуатацию перинатального центра в Норильске, ЦРБ в Богучанах», — сообщил и.о. 
министра финансов. 

Результатом реализации краевой госпрограммы «Развитие здравоохранения» в регионе 
станет увеличение продолжительности жизни населения за счет формирования здорового 
образа жизни и профилактики заболеваний. К 2019 году средняя продолжительность жизни 
должна составить 75 лет. 

На средства бюджета приобретут оборудование для медучреждений, например, для 
больницы в Норильске, Нижнем Ингаше, Богучанах, Балахте, Абане, Байките. Капитальный 
ремонт в 2018-2019 годах запланирован на сумму 39 млрд 944 млн рублей. В частности, 
работы пройдут в Минусинской межрайонной больнице, Норильской городской больнице № 2, 
Красноярской межрайонной клинической больнице № 20 имени И. С. Берзона, Норильской 
межрайонной детской больнице, Норильской городской стоматологической поликлинике, 
Красноярской межрайонной детской клинической больнице № 5. В 12,5 млн рублей обойдутся 
общестроительные работы в рамках подготовки к Универсиаде в красноярской БСМП. 

Из краевого бюджета более 857 млн рублей выделят на приобретение лекарственных 
средств и изделий медназначения отдельным категориям граждан. Еще 3,5 млн рублей 
предназначено для покупки диагностического оборудования и «расходников» для 
онкологического диспансера; 5 млн — на покупку рентгеновского мобильного аппарата для 
краевой клинической больницы; 3,5 млн — на приобретение медицинского оборудования, 
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позволяющего проводить операции на глазном яблоке для больных сахарным 
диабетом. Средства выделят и краевому центру крови. 

newslab 
 

В офисе компании «Губернские аптеки» УФСБ по Красноярскому краю провело обыски. 
Что именно ищут сотрудники ФСБ, а также причины обысков пока не известны.  

8 ноября в офисе компании «Губернские аптеки» представители УФСБ по Красноярскому 
краю провели обыски. По словам сотрудников организации, заходили во все кабинеты и 
просматривали буквально каждый документ. Причины обысков пока не понятны. 

«Действительно в центральном офисе нашей компании были проведены обыски, все 
требуемые документы и материалы сотрудникам ФСБ были предоставлены. Более 
подробной информацией на сегодняшний день я не располагаю», - пояснил пресс-секретарь 
«Губернских аптек» Анатолий Патюков. 

«Действительно в центральном офисе нашей компании были проведены обыски, все 
требуемые документы и материалы сотрудникам ФСБ были предоставлены. Более 
подробной информацией на сегодняшний день я не располагаю», - пояснил пресс-секретарь 
«Губернских аптек» Анатолий Патюков. 

Напомним, ранее экс-губернатор Красноярского края Виктор Толоконский предлагал 
акционировать компанию, но депутаты заксобрания его инициативу не поддержали. 

«Деловой квартал» 
 

Жителей Красноярского края приглашают стать эковолонтерами  
Жителей Красноярского края в возрасте от 14 до 30 лет приглашают присоединиться к 

Молодежному проектному экоофису и стать эковолонтерами.  
Инициатором такого общественного движения выступило краевое молодежное 

правительство при поддержке администрации губернатора и министерства экологии и 
рационального природопользования. 

«Мы не экологи, но понимаем – многое зависит от нас, молодых. А еще любим родную 
природу, город и край и хотим менять качество нашей жизни – делать ее более безопасной, 
натуральной, красивой. Экоофис открыт для каждого, кто хочет сохранять, улучшать, а где-то 
и спасать окружающую среду. Если у вас есть идеи или целые экопроекты, вы готовы к 
реальным, пускай небольшим, экологическим акциям, стремитесь к зеленому мышлению и 
образу жизни – приходите!», – поделился руководитель Молодежного экоофиса Роман 
Пословин. 

Стать эковолонтером может любой желающий вне зависимости от профессии и опыта. 
Активистам предлагают заниматься экомониторингом, участвовать в акциях и мероприятиях, 
получать экологическое образование и продвигать «зеленый» образ жизни. Анкеты 
принимаются по адресу: eco-vol@yandex.ru. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Владимир Путин: Мы не знаем, что делали с пробами в МОК. Президент России 
публично высказался по поводу допинговых обвинений в адрес нашей страны и наших 
спортсменов. 

Общаясь с рабочими Челябинского компрессорного завода, Президент России сегодня 
прокомментировал действия дисциплинарной комиссии МОК, которая обвиняет наших 
спортсменов в допинговых нарушениях во время Олимпиады в Сочи. Вот некоторые цитаты 
главы нашего государства. 

О ЦАРАПИНАХ НА ПРОБИРКАХ 
“Главный тезис в обвинениях сегодня заключается в том, что якобы на многих пробирках 

с пробами российских спортсменов обнаружены какие-то царапины, которые могут 
свидетельствовать о том, что пробирки вскрывались и были подменены. Но после 
Олимпиады в Сочи мы буквально через несколько недель — через два или три месяца — 
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передали по указанию Международного олимпийского комитета все эти пробы в 
Лозанну, в хранилище, по сути, под контролем ВАДА. То есть, мы это туда передали по акту, 
и никаких замечаний при поступлении этих проб в Лозанну никто не высказывал и замечаний 
не сформулировал. Они там два года хранились. Что с ними там делали? Кто там царапал 
или кусал их? Мы этого не знаем. 

О НЕОБХОДИМОСТИ СУДИТЬСЯ ДАЛЬШЕ 
“Я думаю, что всех специальных судебных систем уже недостаточно, спортсменам нужно 

обращаться в общегражданские судебные инстанции. При расследовании всех этих историй 
никого из наших спортсменов даже не привлекали. Это, конечно, предмет для 
разбирательства. Соответствующие наши структуры работают, в том числе, с различными 
судебными системами. 

О РЕФОРМЕ АНТИДОПИНГОВОЙ СИСТЕМЫ 
“Нужно навести порядок в мировой антидопинговой системе. Многие любители спорта в 

России знают, что по так называемым медицинским показаниям почему-то кому-то разрешено 
принимать фактически запрещенные для других препараты. Таким образом некоторые 
спортсмены получают конкурентные преимущества. Если человек болен, человек вынужден 
принимать препараты, то пусть в Паралимпийских играх принимает участие, либо выступает 
как-то вне программы. Справедливость здесь должна быть восстановлена, это очевидно. 

О ЦЕЛЯХ НЕДОБРОЖЕЛАТЕЛЕЙ 
“Вот что меня беспокоит: Олимпиада должна начаться в феврале, а выборы у нас когда 

президентские? В марте. Очень большие подозрения, что это все делается для того, чтобы 
создать необходимую для кого-то обстановку недовольства любителей спорта, спортсменов 
тем, что якобы государство было причастно к нарушениям, и оно за это отвечает. В ответ на 
наше мнимое вмешательство в их выборы США хотят создать проблемы при выборах 
президента России. В России никогда не было, нет и, надеюсь, никогда не будет 
государственной системы допинга, в чем нас пытаются упрекнуть или даже обвинить. 

Спорт-Экспресс 
 

СМИ сообщили о планах США добиться ввода на Украину 20 тысяч миротворцев 
США собираются предложить России план по размещению в Донбассе 20 тысяч 

международных миротворцев. Об этом пишет газета The Wall Street Journal. 
Ожидается, что американские представители обсудят эту идею с российскими коллегами 

в течение ближайших дней, указали источники издания. Отмечается, что предложение 
является ответом на российскую инициативу разместить в регионе миротворческую миссию, 
которая была озвучена в сентябре в Совете Безопасности ООН. 

Также издание пишет, что в некоторых западных столицах, включая Париж и Берлин, 
есть надежда, что президент России Владимир Путин хочет найти выход из конфликта на 
востоке Украины. 

В Белом доме комментировать информацию The Wall Street Journal отказались.  
4 ноября спецпредставитель Госдепа США по Украине Курт Волкер заявил, что в 

Вашингтоне считают интересной российскую инициативу относительно размещения 
миротворческой миссии в Донбассе. Также он сообщил, что Вашингтон попросил Киев «не 
представлять конкурирующую резолюцию», а «попробовать достичь согласия» и 
«договориться о принципах и элементах» возможного размещения миротворческой миссии 
ООН в рамках российской инициативы. 

11 сентября президент России Владимир Путин предложил канцлеру Германии Ангеле 
Меркель разместить миротворцев ООН не только вдоль линии разграничения в Донбассе, а 
также «в других местах, где СММ ОБСЕ проводит свои инспекционные поездки». 

5 сентября резолюцию о миротворцах по распоряжению президента России в Совбез 
ООН внесла Москва. В предложении говорится о размещении миссии на линии 
разграничения между ополченцами непризнанных республик и Вооруженными силами 
Украины. 

Lenta.Ru 
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Годовая инфляция в России снизилась до 2,6%   
Потребительские цены в России с 31 октября по 7 ноября не изменились, сообщил 

Росстат. Это означает, что годовая инфляция в России снова снизилась.  
За предыдущую расчетную неделю с 24 по 30 октября цены также не менялись, до 

этого с 17 по 23 октября недельная инфляция впервые с середины июля составила на 0,1%, 
до этого шесть недель инфляция была также нулевой, а еще до этого две недели подряд 
фиксировалась дефляция на 0,1% и 0,2% соответственно.  

С начала года цены к 7 ноября увеличились на 1,9%, а расчетная годовая инфляция 
снизилась до 2,6% с 2,7% на конец октября.  

Продолжал замедляться недельный рост цен на плодоовощную продукцию - до 0,9% с 
2,1% и 3,4% за предыдущие две недели. Цены на автомобильный бензин практически не 
изменились, на дизельное топливо - выросли на 0,4%.  

Накануне, после выхода октябрьской статистики, Минэкономразвития понизило 
интервал прогноза по инфляции на 2017 г. до 2,5-2,8% с 2,7-3,2%. Сегодня президент России 
Владимир Путин сказал, что годовая инфляция планируется в районе 2,5-2,7%, и назвал это 
предпосылкой для снижения ключевой ставки ЦБ.  

Совет директоров ЦБ на заседании 27 октября принял решение снизить ключевую 
ставку на 25 базисных пунктов - до 8,25% годовых, отметив, что годовая инфляция по-
прежнему остается вблизи 4%, а ее отклонение вниз от прогноза связано главным образом с 
временными факторами. 

Интерфакс/Ведомости 
 
Перепись населения в России пройдет в 2020 году 

Дмитрий Медведев, премьер-министр Российской Федерации, установил сроки 
проведения переписи населения. Соответствующий документ опубликовали в четверг, 9 
ноября, на официальном сайте правительства РФ. 

Как стало известно rusfact.com, пробная перепись населения будет проходить с 1 по 31 
октября следующего года, а непосредственно Всероссийская перепись пройдет с 1 по 31 
октября 2020 года. Благодаря переписи будет получена официальная статистическая 
информация о численности и составе населения России. 

«Российская действительность» 
 

Бюджетная удавка напугала даже Кудрина. Искусственное сжатие госрасходов грозит 
новым спадом 

Политика затягивания поясов в нашей стране может привести к новой рукотворной 
рецессии. О такой угрозе предупреждают известные сторонники бюджетной жесткости: экс-
министр финансов Алексей Кудрин и экономисты из Института Гайдара. 

Представленный в Госдуму трехлетний бюджет действительно можно назвать 
уникальным. За последние десятилетия Россия никогда еще не сталкивалась с таким резким 
сокращением госрасходов. С 2017 до 2020 года расходы бюджета номинально увеличатся на 
2,6%. Но в реальном выражении они снизятся почти на 10%. При этом сокращение расходов 
по статье «Национальная экономика» составит почти 17% в реальном измерении, а по статье 
«Жилищно-коммунальное хозяйство» расходы сократятся более чем на 40%. На 
«Социальную политику» федеральные расходы снизятся почти на 16% с учетом инфляции за 
2017–2020 годы. Такие сравнения приведены в заключении на проект бюджета от Института 
Гайдара и Российской академии народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС). 

Если в прошлом году федеральные расходы превышали 19% ВВП, то в 2020 году они 
упадут до 15,6% ВВП. В пересчете на рубли текущего года такое сокращение эквивалентно 
одномоментному изъятию из казны более 3,2 трлн руб. Это как если бы власти полностью 
обнулили на год все расходы на оборону и здравоохранение одновременно. Именно такая 
процедура и запланирована в проекте бюджета, только с растягиванием на три ближайших 
года. 

Столь жесткая бюджетная политика основана на умозрительном решении Минфина, что 
все доходы казны при цене нефти свыше 40 долл. за баррель должны отправляться в 
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резервы – то есть на покупку валюты и иностранных ценных бумаг. Такую позицию 
правительства в Институте Гайдара называют необоснованной и негибкой. «Новая 
конструкция бюджетных правил, накладывая чрезмерно жесткие ограничения на объем 
расходов федерального бюджета, не позволит обеспечить необходимые расходы для 
экономического развития и финансирования структурных реформ», – предупреждает и 
Кудрин. «Для российской экономики, в отличие от развитых стран, характерен более 
ограниченный доступ к заемным средствам как для бизнеса, так и для населения. Чем 
сильнее такого рода кредитные ограничения, тем больше сокращение госрасходов во время 
экономического кризиса может увеличить глубину спада», – отмечает экс-министр. 

В базовом правительственном прогнозе на ближайшие три года нарисован рост на 
уровне 2,1–2,3% ВВП в год. Но за счет чего появится такой рост, если власти планируют 
абсолютное сокращение финансирования национальной экономики (на 4,9%), национальной 
обороны (на 2,4%) и ЖКХ (на 31,6%)? 

Искусственное сдерживание доходов населения и откачка денег из экономики создает 
условия для нового экономического спада даже в тех сферах, которые напрямую не связаны 
с бюджетом. Опасная ситуация, в частности, складывается в ипотечном жилищном 
строительстве, где просрочка по кредитам с начала года выросла на 13,6%. 

За три квартала сумма взятых гражданами ипотечных кредитов увеличилась в годовом 
измерении более чем на 25%. И это в условиях падения реальных доходов населения и 
неустойчивого восстановления экономики. В связи с этим эксперты заговорили о рисках 
ипотечного пузыря. Озаботился этим пузырем и наш ЦБ, который подготовил запретительные 
меры для ипотечных заемщиков с низким первоначальным взносом (меньше 20%). На долю 
подобных кредитов приходится около 10% всех заимствований. И их уход с рынка, вероятно, 
ускорит спад в строительстве, которое и переживает не лучшие времена даже на фоне 
«надувающейся» ипотеки. За три квартала этого года объем строительных работ упал на 2%, 
а ввод жилья снизился на 6,4% к тому же периоду прошлого года.   

«Независимая газета» 
 
Россия запретит американские СМИ. Москва нашла достойный ответ Вашингтону 

Россия в ближайшее время примет жесткие зеркальные меры в отношении американских 
СМИ в ответ на требование Минюста признать телеканал RT иноагентом. Иноязычные 
телеканалы и пресса могут лишиться аккредитации в государственных структурах и 
возможности брать интервью у наших чиновников. С таким заявлением выступил 
председатель комитета Госдумы по информационной политике, информационным 
технологиям и связи Леонид Левин.  

"Можно констатировать, что в ближайшее время будут приняты зеркальные меры в 
отношении средств американской пропаганды", - сказал он в ходе заседания по теме "Атаки и 
давление на российские СМИ в США". 

Парламентарий отметил, что давление американцев на российские СМИ - это индикатор 
того, что происходит со свободой слова в Америке. "Российская сторона в лице 
представителей как исполнительной, так и законодательной власти неоднократно заявляла, 
что такие шаги не останутся без последствий", - цитирует его ТАСС.  

Ранее на эту тему высказался глава думского комитета Алексей Пушков. "Россия 
неизбежно принимает этот вызов, потому что уклониться от него невозможно. Мы не 
выбираем путь закрытия, запретов, изгнания и так далее, но мы будем реагировать на те 
действия, которые принимаются в отношении наших СМИ", - добавил он. 

Политик предупредил Соединенные Штаты, что в законодательство страны могут быть 
внесены изменения, которые значительно усложнят жизнь зарубежным СМИ. 

Также он отметил, что другой взгляд RT на происходящие события нарушает 
монополистическую точку зрения официальных властей Вашингтона, которые напали на 
телеканал. 

К необузданной агрессии против телеканала присоединились Google, Facebook и Twitter. 
Последние заблокировали всю рекламу с аккаунтов компании. 
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Пушков считает, что таким социальным сетям необходим российский рынок. Однако 
правительство Вашингтона давит на них, и предпринятое действие тому подтверждение. 

Официальный представитель МИД Мария Захарова заявила, что правительство 
поддержит российские СМИ и даст отпор всем, посягнувшим на них. Роскомнадзор также 
отметил, что готов ужесточить контроль за заграничными СМИ при необходимости.  

Девятого ноября Конгресс США принял оборонный бюджет страны на 2018 год. В нем 
есть статья, по которой американские операторы могут отказываться от распространения 
российского видеоконтента.   

«Утро» 
7. РАЗНОЕ 

 
Как Москва и Вашингтон разводят европейских кроликов. Где те санкции? 
Неполиткорректный тоталитарный российский газ в американских танкерах — не пахнет 

Уж сколько раз твердили миру — но воз и ныне там… Такой вывод напрашивается из 
обнародованной на днях информации о том, что танкеры из США поставляют на терминал 
сжиженного газа в бельгийском Антверпене топливо, которое закупается в России. То есть 
несмотря на все европейские мантры последних лет о необходимости сокращения «газовой 
зависимости» от России, она не только не уменьшается, а наоборот, увеличивается, притом в 
наиболее чувствительной и дорогой сфере — сфере СПГ-поставок. 

То есть вместо того, чтобы покупать российский газ по трубе дешево, Европа покупает 
его в сжиженном виде, как минимум, на 15—20% дороже. А с учетом информации о стоимости 
пробной поставки «американского» СПГ в Польшу, которая выше, чем катарские СПГ-
поставки, на 40%, не говоря уже о цене трубопроводного газа из России, нет сомнений в том, 
что это отличный бизнес. Для нас. Но самое главное, что в нём участвуют американцы, 
которые и ввели антироссийские санкции. 

Как показало расследование деятельности офшорных компаний, проведенное по заказу 
Сороса, Paradise Papers, оказалось, что поступающий в Антверпен сжиженный газ 
доставляется четырьмя танкерами, которые принадлежат зарегистрированной на 
Маршалловых островах компании Navigator Holdings. Почти треть (31%) акций Navigator 
Holdings принадлежат министру торговли США Уилбуру Россу. При этом газ компания 
закупает у российского «Сибура» в порту Усть-Луга. 

То есть Москва и Вашингтон нашли еще один способ мирного и абсолютно легитимного 
бизнес-отъема средств у их обладателей. Эта история еще раз подтверждает выгодность 
антироссийских санкций, поскольку иначе тот же газ шел бы в Европу по трубам дешево, а 
сейчас поступает в СПГ-виде задорого. Европа хорошо платит за американские 
антироссийские санкции, а Россия и США на этом отлично зарабатывают. 

Особенно показательна эта история в контексте восточноевропейских геополитических 
«монстров» — Польши, Латвии, Литвы, которые очень серьезно подсели на антироссийскую 
риторику и начали по отмашке из Вашингтона активно строить СПГ-инфраструктуру. В 
контексте утечки по деятельности офшоров тот газ, который американцы уже поставили 
пробной партией в Польшу, скорее всего, являлся российским. Представляю, как дружный 
российско-американский хохот сотрясал банкетный зал после того, как Варшава приняла этот 
танкер и включила риторику об окончании зависимости от российского трубопроводного газа с 
третьей сразу на пятую передачу. 

Что мы имеем в результате? Во-первых, Россия и США совместно зарабатывают 
хорошие деньги на Европе, которая, похоже, единственно пострадавшая сторона от 
антироссийских санкций, которые впору называть не антироссийскими, а антиевропейскими. 
Во-вторых, газовое сотрудничество России и США в области СПГ-поставок, скорее всего, не 
ограничивается только европейским рынком, а будет расширяться и на гораздо более 
прибыльный азиатский. 

В-третьих, газовое сотрудничество Москвы и Вашингтона не исключает, а, наоборот, 
подразумевает как факт и политическое взаимодействие. По крайней мере, мы уже 
неоднократно ранее анализировали те геополитические факты, которые явно не 
укладываются в версию о войне России и США. Даже ситуация в Сирии, которая на 



 
тактическом уровне как бы показывает, как мы ноздря в ноздрю в жестком противостоянии с 
американцами идем к неким опорным точкам, закономерно заканчивается нашими победами, 
на стратегическом говорит о том, что совместными усилиями (с партией Трампа) мы просто 
пилим тот пирог, который там лежит, одновременно уничтожая ту инфраструктуру, которую 
десятилетиями создавала мировая партия войны. 

В-четвертых, в контексте вышеизложенного, особое умиление вызывают некоторые 
версии разменов, которые предлагают отечественные эксперты, будут составлять 
содержание переговоров Владимира Путина и Дональда Трампа во Вьетнаме на саммите 
АТЭС, в частности, версия о размене КНДР на Украину. Путин и Трамп — не враги, и им 
нечего менять друг у друга, так как у них общий враг — это нынешняя версия либерализма, а 
на самом деле — либерально-цифровой фашизм и окормляющая его мировая партия войны, 
идеологией которой является уже практически не скрываемый сатанизм. 

И на фоне необходимости победы над этим общим врагом всё остальное — это не более 
чем информационный шум, основная задача которого состоит в том, чтобы отвлекать от того, 
что реально имеет значение, как, например, поставки российского газа в американских 
танкерах в Европу, в которых он обретает специфический американский запах. Поэтому они 
будут говорить не о разменах, а о совместных действиях и о тех ресурсах, которые каждая 
сторона на каждом конкретном направлении может выделить для решения имеющихся задач, 
а также о том, как это маскировать для мировых СМИ, находящихся под контролем мировой 
партии содомитов-сатанистов. 

Можно говорить и в-пятых, и в-шестых, и так далее — имеющий уши да услышит. Общая 
картина очень интересная. В целом же можно сказать, что искусство разведения кроликов — 
это очень тонкий вид интеллектуального творчества (см. фильм «Револьвер»), с 
соответствующей метафизической начинкой. Как говорил незабвенный Виктор Степанович, 
«не нашлось еще тех задвигал, чтобы нас задвинуть». Похоже, «тонкий» юмор Виктора 
Степановича будет играть своими красками еще очень долго. 

ИА REGNUM. 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.11.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 25 ▲ 0, 00 

EUR 68, 79 ▲ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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